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当龚方雄和谢国忠一起看多

中国股市迎来新牛市？
投资论坛

深度报道 宝安“石墨矿事件”疑云

“套牢时有龚方雄做伴，踏空时与谢国

忠为伍，人生无憾”，3月2日，一位财经媒

体人士的MSN签名改成了这个。

在中国资本市场上，龚和谢显然是多空

阵营最执着也最有号召力的旗手，不过，2011

年，他们的观点却有些微妙地趋于一致。那

就是，2011年是大牛市起点。这是真的吗？

3月2日，摩根大通董事总经理龚方雄

关于金融股引领A股大牛市卷土重来的观

点被广为传播。龚方雄认为，“今年的A股

不确定性较少，全年将呈现震荡上行之势；

上半年调控政策密集出台，每一次调整都

是机会；下半年政策出尽，市场扩张，蓝筹

股不应继续被低估，金融板块全年会有

20% ~30%的升幅，大牛市有一天会像

2005~2007年一样卷土重来。”

当日，金融板块虽有让人眼前一亮的异

动，但市场重心在龚方雄唱多后却在明显下

移，此时此刻，让人不得不关注另外一个知

名人物的看法，龚方雄的“对手盘”——玫瑰

石顾问公司董事谢国忠正在说些什么。

谢国忠是个决绝的空头，自2007年至

今，他始终坚定不移地看空中国股市，即使

自其公开看空后股指一涨再涨直冲云霄，

看空唱空立场丝毫不为所动。

龚方雄：痴心不改的多头

2011年伊始，中国CPI逼近5%，连续的

加息和上调存款准备金率，中东局势持续

动荡，国际油价金价飙升，让不少投资机构

产生了全球经济滞涨、股市再次大厦将倾

的恐慌。

“中国的GDP今年仍将有接近10%的增

长，对应4%~5%的CPI涨幅完全正常，一季

度CPI指数可能达到5%~6%，但这一指标

正在寻顶回落”，龚方雄如此认识目前国内

通货膨胀的形势。

至于中东局势动荡，龚方雄并没有放

在心上，他认为中东局势持续动荡并不会

改变全球经济复苏的格局，国际油价上升

对国内传导的渠道不多，且容易控制。

此外，目前的连续加息和上调存款准

备金率也让龚方雄看到另外一层希望，那

就是下半年利空基本出尽，市场将再度进

行扩张，A股后市的升幅空间更大。

谢国忠：执着决绝的空头

在争夺中国股市话语控制权的舞台

上，谢国忠与龚方雄可谓是一正一反的绝

配双骄，任何一方没有了声音，都会令另一

方的声音感到苍白、孤单。

在龚方雄积极看多中国股市的 2007

年，谢国忠率先打响了看空第一枪。2009

年8月，谢国忠再次公开撰文，称中国股市

和房地产市场再起泡沫，中国股市和房地

产市场价值被高估了50%，甚至100%。

不过，年内以来管理层对房地产新一

轮的严厉调控以及房价开始见顶回落的出

现，令谢国忠对中国股市的看法悄然发生

微妙变化，在楼市大降价之前，股市的波动

难以改变，因为资金总量在收。股市要牛

起来，需要两个条件，一是房价下调后，交

易量活跃起来，资金流转起来了。第二个

条件就是中国经济转向消费周期。谢国忠

的言外之意非常明显，那就是房价下跌将

有助于股市上涨。其实他早在2008年6月

就曾作出这样的预测，A股熊市短期难扭

转，2011年迎来新牛市。

当龚方雄和谢国忠都开始趋向一致

时，中国股市新牛市的时刻真的就这样到

了吗？ 朱益民

龚方雄龚方雄 谢国忠谢国忠

尽管中国宝安在 3 月 1 日公开澄清没

有石墨矿，但是漂浮在“石墨矿事件”上空

的疑云依然没有散去。

我们进一步调查后发现，不仅是平安

证券，湘财证券、信达证券等多个券商，均

在各自研报中提到宝安拥有石墨矿，这与

宝安最新澄清的内容明显“相左”。

券商报告集体“出错”?

除了平安证券外，多篇券商研究报告都

提到宝安拥有石墨矿，其中不乏知名券商。

湘财证券于2010年9月6日发布了《中

国宝安：房地产和新能源的价值明显低估》

的研究报告。报告提到，“可为贝特瑞提供

近 2.68 亿吨储量、适合于锂离子二次电池

用的优质石墨矿产资源，确保原料供给稳

定、持续。”

国泰君安在今年 1 月 21 日发布的《估

值奠定底线石墨烯打开巨大发展空间》报

告中指出，“宝安拥有天然鳞片状石墨主要

产地储备——黑龙江鸡西石墨矿，探明储

量极为丰富，为后续石墨负极材料、石墨烯

的研制打开了巨大的空间。”信达证券在今

年2月21日发布的《石墨烯让股价飞》报告

中也详细表述称：“宝安旗下子公司贝特瑞

拥有中国天然鳞片状石墨主要产地之一的

黑龙江鸡西石墨矿……鸡西石墨矿品位很

高，足够满足贝特瑞自用所需。黑龙江省

也希望把整个石墨资源整合起来，因此我

们判断未来宝安具有收购矿产的可能，尤

其是非金属矿。另外，鸡西石墨矿中含有

钾，未来公司将如何运作，这给市场带来了

一定的想象空间。”

如此多的研究员似乎都非常看好这个

石墨矿，但是在今年的3月1日，中国宝安

却公开澄清没有石墨矿。这到底是怎么回

事？难道是机构们集体出错？

针对这个情况，一位资深研究员表示，

出现这种情况往往有两种可能：一种可能

是写报告前研究员们互相有交流，或者某

些研究员在写报告时参考其他同行的内

容；第二种可能则是各大机构均获得了同

样的信息源。

昨日，我们采访了一位撰写报告的研

究员，他表示，“之所以在报告中写到宝安

拥有石墨矿，既不是借鉴别人报告，也不是

研究员之间专门对此事进行过沟通，撰写

内容全部来自从宝安调研得到的信息。”

董秘在神秘会上宣称有石墨矿?

此后，一位知情人士报料，有一场“神

秘的会议”对整个事件至关重要。之所

以说这场会议非常神秘，是因为普通投

资者没有资格参与，该会议只针对机构

投资者。

“宝安方面主要有证券事务代表张晓

峰，营运总裁、董秘娄兵参加了这场会议。”

报料人说道。会议时间是2010年12月7日，

当日中国宝安上涨3.17%，报收16.90元。

“会议流程其实并不特别。先是证券

事务代表张晓峰介绍基本情况，再由董秘

娄兵补充，最后就是最重要的提问环节。”

该报料人介绍了整个会议的流程。

据报料人介绍，与会机构最关心的依然

是宝安的新能源业务，特别子公司贝特瑞，

以及目前市场最关注的焦点——石墨矿。

期间有人问道，“石墨矿是贝特瑞的还

是宝安集团的？”董秘娄兵回答很明确，“是

宝安集团的”，而宝安集团不是别人，正是

上市公司中国宝安。

“贝特瑞的主要原材料是否来源于这

个矿？”

当时娄兵的回答是，“贝特瑞现在还没

有全部使用这个，在其他地方还有供货

方。那个石墨矿，现在一个是鸡西有个石

墨矿，二是鸡西有个石墨工业园。”

在此次机构内部会议上，还有人问到

了这个石墨矿的储量：“据说那个矿的储量

有一亿吨？”

“已经好几年了，我忘了它的储量有多

少。但对于我们来讲，至少要够开发二十

年，这是最基本的”，娄兵还强调，“鸡西的

矿已经拿到了采矿权”，而且“我们一直在

用，都用几年了。”

除了上述内容之外，中国宝安的高管

还在这次机构投资者会议上透露了诸多敏

感内容。

比如此前一直被外界看好的做正极

材料的天骄科技，娄兵在会议上透露，

“宝安正准备将天骄剥离。我们正在探

讨这个问题，这是没有公告的。”剥离天

骄的一个主要原因，据娄兵介绍，是为了

贝特瑞分拆上市，“如果把贝特瑞和天骄

整合在一起，属于同一个控制人控制下

的资产整合，贝特瑞上市要推迟两年，这

也是不划算的。”

在会上，还提到了备受瞩目的贝特瑞

在去年进行了一次私募增资，募集资金2.5

亿元，对价1400万股等内容。

公开信息未见股权转让

2008 年 6 月 30 日，中国宝安召开了一

次董事局会议，通过了与侯玉奇、侯旭异共

同出资成立黑龙江宝安新能源投资有限公

司的决议，其中宝安持股66.67%；到2009年

下半年，宝安持有该公司的股份增加至

90%，而这家公司的经营范围包括“石墨矿

开采及石墨系列产品与相关产业的开发、

生产、销售”等。而在中国宝安2010年半年

报中，依然可以查到该公司，持股比例也未

发生变化；去年下半年也未发布转让该公

司股权的公告。

既然未转让，机构研究报告也提到该

公司的存在，那宝安为何现在予以了否

认？公司回应中国宝安沉默应对针对此

次“石墨矿事件”的种种疑惑，我们昨日

致电中国宝安，希望向公司求证以下事

实：第一、是否在 2010 年 12 月 7 日参加了

一场与机构投资者的交流会议；第二、在

此次交流会上，是否透露了公司在鸡西

有石墨矿等相关问题。但是中国宝安董

秘办工作人员以“按深交所的规定，公司

在定期报告披露前 30 天，不接受媒体采

访”为由予以拒绝。随后，我们多次致电

中国宝安董秘娄兵，但其手机一直处于

无人接听状态，中途还多次出现秘书台

提示不在服务区。

基于平安证券与中国宝安均位于深

圳，我们与深圳证监局取得了联系，该局媒

体负责人表示，深圳证监局相关部门将设

法了解此事，希望能尽快得出结论。

王鹏


